

La chirurgie colique en urgence : expérience du service de santé des armées au camp samory toure à Conakry

Emergency colic surgery: experience of the army health service at the Conakry Military Hospital Republic of Guinea

Thierno MAMADOU FOINKE, Sangare PATHE, Camara KEOULEN

Résumé

Dans les pays du sud de Sahara, l'incidence des pathologies coliques en urgence continue à augmenter. La chirurgie colique occupe une place importante dans la prise en charge des urgences abdominales, le traitement chirurgical du colon prend en charge soit des occlusions soit des péritonites. Les techniques liées à la stratégie de la prise en charge sont multiples et dépendent de l'état général du patient, du bilan lésionnel et de l'expérience du chirurgien. L'objectif de notre étude est de partager notre expérience de chirurgie colique en urgence dans des situations précaires. Nous rapportons les résultats d'une étude rétrospective mono centrique de type descriptif de trois ans allant du 1er septembre 2019 au 30 septembre 2022. Pendant laquelle nous avons colligé 96 patients reçus et pris en charge pour la chirurgie colique en urgence. Le volvulus du sigmoïde, les plaies coliques et les péritonites ont été les pathologies les plus fréquentes. Notre stratégie de prise en charge a été adaptée pour chaque patient selon nos ressources disponibles.

THIERNO MAMADOU FOINKE^{1,2} – SANGARE M. PATHE^{1,2} – CAMARA KEOULEN^{1,2} – SACKO MLS^{1,2} -- DIALLO I.S^{1,2} – CAMARA M. FALILOU^{1,2} -- TOURE CHEICK^{1,2} -- SOUMAORO SALIHAN^{1,2}

1. HOPITAL MILITAIRE CONAKRY R. GUINEE.

2. Faculté de médecine : Université Gamal Abdel Nasser CONAKRY R. GUINEE

Mots clés

- chirurgie colique
- expérience
- santé des Armées

Abstract

In countries south of the Sahara, the incidence of emergency colic pathologies continues to increase. Colon surgery plays an important role in the management of abdominal emergencies; surgical treatment of the colon takes care of either obstructions or peritonitis. The techniques linked to the management strategy are multiple and depend on the general condition of the patient, the lesion assessment and the experience of the surgeon. The objective of our study is to share our experience of emergency colon surgery in precarious situations. We report the results of a three-year descriptive single-center retrospective study from September 1, 2019 to September 30, 2022. During which we collected 96 patients received and treated for emergency colon surgery. Sigmoid volvulus, colic wounds and peritonitis were the most common pathologies. Our treatment strategy was adapted for each patient according to our available resources.

THIERNO MAMADOU FOINKÉ^{1,2} – SANGARE M. PATHE^{1,2} – CAMARA KEOULEN^{1,2} – SACKO MLS^{1,2} -- DIALLO I.S^{1,2} – CAMARA M. FALILOU^{1,2} -- TOURE CHEICK^{1,2} -- SOUMAORO SALIHAN^{1,2}

1. MILITARY HOSPITAL CONAKRY R. GUINEA.

2. Faculty of Medicine: Gamal Abdel Nasser University CONAKRY R. GUINEA

Keywords

- colonic surgery
- expérience
- Army health